
Непроизносимые 
согласные в корне 

слова









Правило
        Чтобы проверить написание 
непроизносимого согласного звука, 
нужно изменить слово так,  чтобы 
после согласного звука стоял 
гласный, или подобрать такое 
родственное слово, чтобы этот 
согласный стоял на конце:

 известный-весть
звездный - звезда



Грустный -
Поздний -
Сердце -
Счастливый -
Солнце -
Гигантский - 

грусть
опоздать
сердечный

счастье
солнечный

гигант



НЕПРОИЗНО
СИМЫЕ

СОГЛАСНЫЕ

- зДн--сТн- - рДц-

-Лнц-
-нтск-

-стл-



Памятка
Есть ли «опасное» сочетание согласных:
-сн-, -зн-, -ств-, -нц-, -рц-, -нск-?

Да

Подбираем однокоренное слово, в котором после этого 
согласного стоит гласный или этот звук стоит в конце 

слова, слышатся отчетливо. Появилась согласная в 
«опасных» сочетаниях?

Да

Пишу

Нет

Не пишу



  Хрус_нуть, чу_ства, яс_ный, 
свис_нуть, ярос_ный, праз_ник, 
ужас_ный, опас_ный, лес_ница

Разделите слова на группы:



Проверяем!
хрустнуть     чувство          ясный            
свистнуть     праздник     ужасный
яростный     лестница      опасный



ЗАПОМНИ!

Лестница
Чувство

Праздник



Составьте словосочетания: 
Честный                           певец 
Известный                       ответ
Устный                             час
Поздний                            рассказ 




